

En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago adelantado. NÚMEROS SUBLTOS 5 CÉNTIMOS ATRASADOS 10

# Las Provincias de Levante

Faquetes para la venta, á 6'75 pesetas cada uno de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador. U. Mateo Saliquer Alameda Crédito Público, 1. No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4680

Murcia: Martes 26 Febrero 1901

Tres ediciones diarias



LA SEÑORA

## Doña Ascensión Mánquez Galiana DE PEÑA

FALLECIÓ EL DÍA 10 DE LOS CORRIENTES

R. I. P.

En sufragio de su alma, estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado mañana miércoles 27 del presente mes, en la iglesia de Madres Capuchinas, celebrándose misas de media en media hora, desde las seis de la mañana á la una de la tarde y siendo solemne la misa de las 8 y media.

Su viudo, hijos y demás familia, suplican á sus amigos que asistan á alguno de estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso de la finada, en lo cual recibirán especial favor.

Murcia 26 de Febrero de 1901.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Cardenal Arzobispo de Toledo y Arzobispo de Valencia, y los Ilmos. Sres. Obispo de Cartagena, Orihuela y Avila, han concedido 100, 80 y 40 días, respectivamente, de indulgencias, por cualquier acto de piedad ó de caridad que se ofrezca en sufragio de dicha finada.



TERCER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

## DON ENRIQUE PAGAN Y AYUSO

QUE FALLECIÓ EN MADRID EL DÍA 27 DE FEBRERO DE 1898

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan mañana, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, desde las siete hasta las doce, cada media hora.

Su viuda, hijos y demás familia suplican á sus amigos que asistan á alguno de dichos actos religiosos y pidan á Dios por el eterno descanso de su alma, en lo cual recibirán especial favor, que por adelantado agradecen.

Murcia 26 de Febrero de 1901.

### Actualidades

#### LA CRISIS EN PROVINCIAS

La solución de la crisis ministerial, planteada desde anoche, no causa en provincias una gran impresión.

Allá en los centros oficiales de Madrid, el suceso habrá de producir la natural excitación en los que esperan y en los que combinan; aquí, como en el resto de las provincias españolas, las crisis no preocupan á la mayoría de los ciudadanos.

Pasaron los tiempos de las ilusiones engañosas y de los vivos entusiasmos por las soluciones políticas y no hay manera de interesar ni de conmover la opinión pública.

En la conciencia de todos está que, cualquiera que sea la solución de la crisis, no son de esperar soluciones rápidas y decisivas que alteren nuestras costumbres y que resuelvan los pavorosos problemas de la vida nacional.

Los mismos que anhelan la vuelta de Sagasta, saben que á los seis meses de estar éste en el poder nos encontraríamos lo mismo que hoy, ó quizás peor, si no se contienen á tiempo los ímpetus perturbadores que se vislumbran.

Y en cuanto á soluciones de otra índole más radical, seguramente habrían de produ-

cir hondos trastornos que nos llevarían á lo desconocido, quizás á situaciones de grandes é irremediables peligros.

Hemos vivido cincuenta años quitando y poniendo gobierno, con la esperanza de mejorar; hemos probado todas las medicinas sin conseguir el menor beneficio: los hechos han difundido el desengaño más profundo y la más completa desconfianza.

Lo que nos parece de todo punto temerario, es que haya políticos que con la mayor frescura afirmen que remedian todos los males públicos, imitando á los charlatanes que inventan una panacea universal para curar todas las enfermedades.

Después de haber apurado todos los específicos, sin eficacia, el enfermo no puede sentir más que una aspiración: la de ir viviendo para soportar sus males con la mayor tranquilidad posible.

Y eso es cuanto por hoy se puede desear, sincera y desinteresadamente.

#### MADRID AL DIA

##### EN PLENA CRISIS

Ya puede suponerse que no hay otro asunto que llame la atención como este de la crisis política. Empiezo á escribir, aguardando á última hora, por si podía rastrear algo de la solución, á las seis y media, cuando me

quedan treinta minutos para poner este artículo en el correo. Media hora llevan reunidos los ministros en Consejo y, naturalmente, no se sabe nada. Los cálculos que se hicieron en la semana anterior se repiten en este momento, y los que afirmaban rotundamente vacilan ya temerosos de que no tardando los hechos hagan triunfar la opinión contraria. Se parte, es claro, del supuesto de que en el Consejo se planteará oficialmente la crisis. Si como la mayoría cree, la crisis afecta exclusivamente al partido conservador, si solo se trata de cambiar las personas y no la política, la solución será muy rápida: el poder moderador llamará á Silvela, le dará encargo de que forme el gabinete y, como según se ha dicho, lo tiene ya formado, el nuevo gobierno pronto empezará á funcionar.

Hay quien estima que la crisis es mas grave y honda de lo que parece; que dentro y fuera del partido conservador encuentra don Francisco graves resistencias; que el liberal ha hecho saber que se dará por agraviado con semejante solución. Si fuera así, la Regente creería necesario hacer las consultas de costumbre y en tal caso las decisiones del poder moderador no se conocerían hasta fines de semana.

No se habla de nada más, no se dice cosa de provecho. El salon de conferencias está hoy rebosante y desde lejos se oye el ruido de las cuatro ó cinco docenas de sujetos que charlan y disputan. En este instante es extraordinaria la animación; calcúlese que todos los exgobernadores que sueñan con volver al servicio activo y las personas metidas en política que pueden ganar ó perder con la

solucion del problema están aquí y todas hablan á un tiempo y todas quieren tener razon. El ruido, pues, es el de una colmena en que predominara extraordinariamente el número de los zánganos.

Va á salir el correo y contra mi voluntad tengo que cerrar aquí esta brevisima impresion.

PEÑAFLOE.

25-2-901

### Boletín Provincial de Hacienda

26 de Febrero de 1901.

Ingresos de hoy.

	Ptas.	Cts.
Derechos reales.	235	15

	Ptas.	Cts.
Consumos de Jamilla.	15000	0
Total.	15235	15

Pagos para mañana

Devoluciones de depósitos.	882	33
----------------------------	-----	----

A. D. José Ramon Ortiz.	245	52
-------------------------	-----	----

» » Tirso Camacho.	72	44
--------------------	----	----

Al Arrendatario de la Recaudación.	82	33
------------------------------------	----	----

A. D. Eduardo Corvalan.	5601	35
-------------------------	------	----

Libramientos recibidos:

De Guerra, por valor de 39,762 pesetas 54 céntimos, á favor de los habilitados del personal de la Delegación de Hacienda. De Instrucción pública y Agricultura, por valor de 7.065 pesetas 78 céntimos, á favor de D. Jesualdo Alcaraz, D. Venancio Cañada, D. Juan Maria Yarz y D. Luis Marques.

De Hacienda, por valor de 16.778 pesetas 20 céntimos, á favor de los habilitados del personal de la Delegación de Hacienda.

De Instrucción pública y Agricultura, por valor de 7.065 pesetas 78 céntimos, á favor de D. Jesualdo Alcaraz, D. Venancio Cañada, D. Juan Maria Yarz y D. Luis Marques.

Clases pasivas:

El pago de la mensualidad corriente á las citadas clases que tienen consignados sus haberes en la Teorería de Hacienda de esta provincia, tendrá lugar en el próximo mes de Marzo en la forma siguiente:

Día 1.º.—Retirados de Guerra y Marina.

Id. 2.º.—Montepío civil.

Id. 4.º.—Renumeratorias, exclaustrados, jubilados y cesantes.

Id. 5.º.—Montepío militar.

Id. 6 y 7.—Todas las clases.

LORQUINOS CÉLEBRES

### JOSE RAEL PLA

Para los que siguen con algun interés el desenvolvimiento de las bellas artes en nuestra querida ciudad, el nombre del artista que queda transcrito debe ser bastante conocido; para esos, para los que se dedican al cultivo de la música, era Pepe Rael el pianista distinguido, el jóven artista que interpretaba de modo admirable las creaciones de los más eminentes maestros.

Consagrado desde muy niño al estudio del piano, bajo la dirección del maestro Tejedor, bien pronto reveló su aptitud, nada comun para el sublime arte.

La música sagrada ha gozado siempre de gran estimacion en Lorca, debido sin duda á la riqueza que encierra el archivo de la antigua colegiata de San Patricio, menos conocido de lo que debiera ser; la inteligencia de Rael Pla adivinó bien pronto el partido que podía sacar de tesoro tan poco explotado, y en defecto de profesores aptos que supieran educar y dirigir en nuestro pais, por entonces, vocacion tan decidida, se engolfó, á pesar de su corta edad, en aquel dédalo, que clasificó con el mayor orden y método, obteniendo la práctica y ejecucion que tanto le sirviera para ulteriores trabajos.

Su invencible modestia no le permitió continuar la senda emprendida; esto unido á molesta y prolongada enfermedad, retraía de los centros á nuestro querido deudo, considerándose siempre pequeño, y estimando los elogios como cariñosas bondades; solo á ruegos de aquellas personas que ejercían sobre él algún ascendiente, de aquellas que comprendían su genio artístico, se debió que remitiese su «Ofertorio» al certámen musical celebrado en Montpellier en 1870, composición que obtuvo el segundo premio, con honroso y laudatorio informe del tribunal.

En dicho año se decidió á abrazar el estado eclesiástico, cursando con aprovechamiento en el Seminario de San Fulgencio, y cuando veía próximos á cumplirse sus ansias y desvelos, Dios le llamó á sí, á los veintidos años de edad, el 5 de Enero de 1874.

En la iglesia parroquial de Santiago, en el altar de San Antonio, se conserva un ex-voto consistente en un pequeño lienzo (debido al lorquino Resalt), representando con la mayor propiedad, un niño atropellado por un

carro, lienzo que contiene la siguiente leyenda que transcribimos á título de curiosidad: «En la noche del día 12 de Junio de 1858 fué atropellado el niño José Rael Pla, de edad de 6 años, en la calle de la Corredera, de esta ciudad de Lorca, por un carro cargado de harina, pasando una rueda por medio del cuerpo de dicho niño, el cual no sufrió más que una ligera rozadura. Ocurrió esto á presencia de multitud de personas. Los padres de José Rael creen piadosamente que obró en el éxito de este suceso la intervencion del glorioso San Antonio de Padua.»

F. CÁCERES PLA

### LA NARANJA

Liverpool 21 Febrero.

Las cotizaciones de la naranja en el mercado de hoy han sido las siguientes:

Cajas de 420, sanas, de 10 chelines á 11 chelines 6 peniques; segundas, de 9 chelines á 9 chelines 9 peniques.

Mayoría, de 10 chelines á 10 chelines 6 peniques; segundas, de 9 chelines á 6 peniques.

De 420, largas, de 10 chelines 9 peniques á 12 chelines 9 peniques; segundas, de 10 chelines 6 peniques á 10 chelines 9 peniques.

Mayoría, de 11 chelines á 11 chelines 6 peniques.

De 714, largas, de 13 chelines 9 peniques á 15 chelines 3 peniques; segundas, de 13 chelines á 13 chelines 3 peniques.

Mayoría, de 13 chelines 9 peniques á 14 chelines 6 peniques.

CORRESPONSAL

### Notas del día

En Hellín ha comenzado á publicarse «El Tambor», que será un arma terrible si lo tocan con pasión.

No está ese título mal, mas, segun opino yo, si le hubieran puesto «El Bombo» sería mucho mejor.

Que en los tiempos que corremos hay que hacerlo todo *ad hoc*, y como el bombo está en moda... tendría mas suscripcion.

He leído que en Oporto de este mundo se ha ido al otro,

un mendigo, mejor dicho, un gran tacaño, porque era, segun dicen, millonario.

Se conoce que está en moda de tal modo ser ahora,

pues se han dado en poco tiempo varios casos como este que apuntado arriba dejo.

Se les tira por ser ricos á burgueses y banqueros, y está visto

y probado con los hechos, ¡que los pobres son ahora los que tienen los dineros!

De Barcelona en la plaza saltó un bicho la barrera y á unos aficionados los corné con fereza.

Jamás olvides, lector, aunque es mia, esta advertencia: ¡No te fies de los toros ni aunque estés entre barreras!

El hecho ha ocurrido en Murcia y, segun cuenta la fama, ha ocurrido en esta forma:—

Se dirigía una máscara por la calle de Saavedra hácia un baile de Piñata, y en la mitad del camino al encuentro de la dama salió un galán, que sin duda á la cubierta esperaba,

y hacia ella se abalanzó lleno de cólera y rabia.

La tapada, al ver al hombre que para bromas no estaba, tomó las de Villadiego, pero no lo hizo tan rápida que le impidiera al galán en su carrera alcanzarla.

Este la cogió del moño y, blandiendo un arma blanca, cortó de un tejo el caballo de la fugitiva dama,

que, segun cuentan las crónicas, era una mujer casada... ¡casada con el galán que así el pelo le tomaba!

¿Comentarios? No los hago; quien los quiera, que los haga.

